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VNA (Versión digital)                16 de mayo de 2013                   VIETNAM
Productos vietnamitas ganan terreno en el mercado interno

Alrededor del 70 por ciento de los consumidores de Ciudad Ho Chi Minh ponen su confianza en los productos
nacionales, de acuerdo con la Asociación de Protección del Derecho de Consumidor de esta megalópolis.
En la actualidad, las mercancías vietnamitas tomaron más cuotas del mercado interno, especialmente los alimentos,
productos agrícolas e industriales, artículos de consumo y materiales de construcción, precisó la fuente.
Durante el Programa “Productos nacionales a las zonas rurales”, se organizaron más de un centenar de ferias en 28
ciudades y provincias, atrayendo a cerca de un millón 400 mil visitantes y consumidores, enfatizó.

  
La subdirectora general de la corporación Saigon Co.op, Bui Hanh Thu, subrayó que anteriormente el mercado
estaba abrumado por productos extranjeros pero ahora es completamente diferente, tras señalar que el 90 por
ciento de los artículos en su cadena de supermercados son vietnamitas.
Vietnam se convirtió en el mercado minorista potencial que genera un ingreso anual de 55 mil millones de dólares.
Vinamilk, líder nacional de productos lácteos, es la marca comercial más popular en Vietnam, según un estudio del
Kantar Worldpanel, una compañía global sobre consumidores.

PANORAMA MUNDIAL



De acuerdo con la encuesta publicada en fechas recientes, el 94 por ciento de los hogares del país compra
productos Vinamilk, con una frecuencia promedio de 27 veces al año.
Los productos Vinamilk se eligieron 57 millones de veces al año para consumo de los hogares en urbes principales
como Hanoi, Da Nang, Can Tho y Ciudad Ho Chi Minh.
La salsa Chin-Su, los fideos instantáneos Hao Hao, los productos lácteos Dutch Lady y el aceite de cocina Truong
An figuran entre las 10 marcas comerciales favoritas en la nación indochina.
El estudio mostró también que los consumidores en los mercados emergentes como Vietnam tienden a comprar
"comida rápida", lo que refleja la tendencia al aumento de las inversiones en el sector.
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AMÉRICA LATINA VIGENTE
EN LA AGENDA DE CHINA, DICE CEPAL

 
 
El tema de América Latina "sigue estando vigente" en la agenda de China, lo que se verifica con la celebración de la
primera Reunión de Ministros de Agricultura de América Latina y China los días 8 y 9 de junio en la capital china de
Beijing.
 
Esto lo confirmó el jueves Osvaldo Rosales, director de Comercio Internacional e Integración de la Comisión
Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), en entrevista exclusiva con XINHUA, al comentar las
perspectivas para este año de las relaciones económicas sino-latinoamericanas.
 
"Tendremos un evento inédito porque no se recuerda ninguna reunión de esos ministros de la región con otro país u
otro continente y creo que es un buen punto de partida para discutir mecanismos para reforzar la cooperación entre
China y América Latina", resaltó.
 
Afirmó que "existen oportunidades en el campo de la agricultura, como las de importación y exportación de
productos agrícolas, pero también hay otras materias como la transferencia de tecnologías, que son relevantes tanto
para China como para los países de la región".
 
Además, en junio próximo también se realizará en la capital china el Segundo Think Tank, que reúne a
representantes de centros de estudios de China y América Latina, que realizan respectivas investigaciones, con el
fin de intercambiar puntos de vista y analizar proyectos de cooperación mutua.
 
Rosales dijo que ese encuentro "debería mostrar el nuevo status de las relaciones entre China y la región, ahora
que ya son conocidos los últimos datos de China en el comercio durante 2012 y el peso creciente, aunque bajo
todavía, de las inversiones chinas en Latinoamérica".
 
Expresó que el nuevo contexto está marcado por la agenda de cooperación que planteó el entonces primer ministro
de China, Wen Jiabao, durante su discurso en la CEPAL en junio del pasado año, y por la positiva respuesta de la
Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), incluida en la Declaración de Santiago, tras su
cumbre en Chile.
 
"Ahora el debate debe concentrarse en iniciativas específicas para que la agenda sino-latinoamericana vaya
concretándose, lo cual es muy importante en momentos en que los datos de la economía mundial siguen siendo
poco alentadores", apuntó.
 
Recordó que tanto del Fondo Monetario Internacional (FMI) como de la Organización para la Cooperación
Económica y el Desarrollo (OCDE) indican que el espectro de la recesión en Europa seguirá este año y que en el
primer semestre de 2014 la situación sea parecida a la actual, con crisis de empleo en ese continente,
especialmente en España.
 
Igualmente, expresó que Japón y Estados Unidos no logran una recuperación plena de sus respectivas economías
aún a los niveles de precrisis.
 
"Por lo tanto, el refuerzo de las relaciones entre los países en desarrollo y las economías emergentes, entre China y
América Latina, pasa a ser fundamental no sólo para la salud de la economía mundial, sino también para las
perspectivas de las economías china y latinoamericanas".



 
Respecto al comercio de América Latina, Rosales comentó que "las perspectivas del comercio para los próximos
años se ven más modestas que la de hace cinco años debido al bajo crecimiento de la economía mundial y a que
los precios de los productos se están desacelerando, y eso va a provocar una menor expansión de las
exportaciones".
 
Indicó que "lo más importante es fijarse en la calidad del comercio que está desarrollando la región de América
Latina y el Caribe porque la preocupación existente por la primarización de nuestras exportaciones sigue estando
presente", al continuar vendiendo básicamente materias primas.
 
"Por lo tanto, hay un desafío para los países y, particularmente, para los gobiernos, porque deben definir las políticas
públicas que permitan diversificar exportaciones, agregarle más contenido tecnológico con más conocimiento y
mejorar el empleo", precisó.
 
A juicio del funcionario, "ello no es un tema que corresponda únicamente a la inversión extranjera, sino
fundamentalmente a los países, a sus políticas públicas, que permitan generar las condiciones que vayan con el
tiempo diversificando la estructura productiva y de exportaciones".
 
Comentó que, "por esa vía, también se generarán condiciones para atraer inversiones extranjeras con intensidad en
tecnologías".
 
Puntualizó que "la inversión extranjera más funcional con visión de desarrollo va a estar presente cuando los países
puedan construir su masa crítica en materia de recursos humanos, de fondos públicos, y de trabajadores
cualificados, y los gobiernos tienen que hacer su tarea para que la inversión extranjera pueda acoplarse a ese tipo
de desarrollo y potenciarlo".
 
 
Selección en Internet: Aida Mirabal García
 
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
 
MOSCÚ, MAY 18 (ITAR-TASS). El rating financiero e inversionista de Cuba se elevaría con la entrada en vigencia
del acuerdo sobre la solución del endeudamiento contraído por dicho país.
    Un tal criterio expresó hoy ante informadores, minutos después de que llegara por aire a Moscú, procedente de
Cuba, adonde hizo una visita oficial, la presidenta del Consejo de la Federación Valentina Matviyenko.
    Como informó, durante su estancia en el país caribeño sostuvo un encuentro con el líder cubano Raúl Castro.
Durante la entrevista de casi dos horas, desarrollada en un ambiente de confianza, el líder cubano informó de los
cambios económicos que se operan en el país y se mostró confiado en la captura de inversiones por su país,
inclusive de Rusia.
    Según la presidenta del Consejo de la Federación, los actuales cambios económicos y sociales contribuirán a una
mayor apertura de la economía cubana, lo que a su vez, crearía nuevas condiciones para la colaboración con Rusia.
    Destacó Matviyenko que actualmente se desarrollan activamente las relaciones ruso-cubanas, las que viven un
período de recuperación en distintas esferas, comprendido el diálogo político, los vínculos parlamentarios y a nivel
de Ministerios y Departamentos.
    El sector energético, que constituye una vertiente prometedora de la colaboración entre ambos estados,
"representa interés por estar en funcionamiento en Cuba las plantas térmicas construidas con concurso soviético.
En opinión de la visitante rusa, "existen posibilidades para instalar nuevos bloques energéticos y suministrar
equipos". Evocó que con INTER RAO ya se firmó un memorando de entendimiento para suministrar equipos para
cuatro bloques energéticos en Cuba.
   Adujo como otros ámbitos prometedores de la colaboración bilateral la industria petroquímica, la agricultura y el
turismo. Lamentó el bajo monto del giro comercial bilateral, no obstante, expresó la seguridad en que la liberación y
otras reformas en Cuba abren posibilidades interesantes para compañías rusas. "Los negocios rusos muestran
interés por actuar en Cuba", corroboró la presidenta del Consejo de la Federación.
--------------------
ZAGREB, 18 MAY (EFE).- Aleida Guevara, hija del histórico revolucionario Ernesto "Che" Guevara, pidió hoy a la
izquierda europea que se una contra el neoliberalismo "que está acabando con los logros de la lucha obrera" y llamó
a la sociedad a mostrarse solidaria con el Tercer Mundo.
"Hay que mostrar solidaridad con el Tercer Mundo.



    En Europa hay que trabajar, unir a la gente. Unir es una palabra tan importante, que se ha perdido mucho en
Europa. La izquierda se ha fragmentado en pedacitos. ¡Así no se funciona!", declaró durante una conferencia en el
"Subversive Festival" que se celebra en Zagreb.
Como ejemplo de esa solidaridad con países menos desarrollados, Guevara se refirió al caso de la nacionalización
de Repsol en Bolivia.
    "Ha habido españoles que me han preguntado si eso fue correcto. ¡Preguntar eso, tras habernos robado 400
años de vida, los recursos naturales de América Latina!", denunció.
Aunque su charla versaba sobre la realidad latinoamericana, el público presente insistió en preguntar si es posible
trasladar a Europa la políticas socialistas de algunos de los países de la región.
    "La vieja Europa tiene que tomar consciencia de que los momentos están cambiando. La política neoliberal está
acabando con el núcleo en estos países. Se está privatizando la Educación y la Salud    Pública.
    Conquistas sociales históricas, de los obreros, se están perdiendo hoy por la política neoliberal", advirtió.
Pese a ello, aseguró no querer ni dar recetas basadas en la experiencia latinoamericana.
    La hija del "Che" recordó al fallecido presidente de Venezuela Hugo Chávez como un hombre "bueno" y "del
pueblo" y alabó los éxitos de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).
    Guevara, pediatra en un hospital de La Habana, anunció que tras sus libros sobre el mandatario venezolano,
"Chávez un hombre que anda por ahí", y sobre el movimiento de los "sin tierra" en Brasil, "MST, Simiente de la vida
y la esperanza", tiene ahora en mente un trabajo sobre el presidente de Bolivia, Evo Morales.
    La sexta edición del "Subversive Festival" de Zagreb concluyó hoy tras casi dos semanas de proyecciones de
películas, mesas redondas y conferencias, en las que han participado personalidades como el director de cine Oliver
Stone, el líder de la oposición izquierdista griega, Alexis Tsipras, y el filósofo esloveno Slavoj Zizek.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 17 (ANSA)- Los viajes a Cuba de estadounidenses, gracias al programa "Pueblo a Pueblo"
autorizado por ambos gobiernos, siguen pero en silencio, y son quizá el único "acuerdo" viable de La Habana y
Washington pese a su conflicto bilateral.
    No hay cifras disponibles ni a un lado ni al otro del Estrecho de la Florida, que separa los dos países, sobre
cuantos ciudadanos de Estados Unidos han hecho esos viajes con agenda fija, pero un buen número de organismos
estadounidenses mantienen promociones en Internet al respecto.
    La "National Geographic anuncia en su página Expedition que  quienes compren un viaje a Cuba de ese perfil
"descubrirán sus gentes y cultura". Agrega, en inglés, que este es "un único e inspirador programa" que permite
contactos con cubanos en sitios cubanos desde "la Habana Vieja, hasta el colonial Cienfuegos", 250 kilómetros al
sureste de la capital cubana.
    La página promete encuentros en Cuba con historiadores, maestros, estudiantes, artistas, naturalistas y otros y la
experiencia de ver "con sus propios ojos y experimentar los rápidos cambios en la isla".    
    Se ofrece un itinerario de nueve días por un costo por expedición de entre 5.795 y 5.995 dólares.
    La página http: www.nationalgeographicexpeditions.com advierte, sin embargo, sobre las restricciones que aplica
Estados Unidos sobre los viajes a Cuba de sus ciudadanos y subraya que estos requieren "flexibilidad y un sentido
de aventura".    
   Desde hace 50 años, cuando en Cuba se instauró un sistema socialista, el gobierno de Estados Unidos prohibió a
sus ciudadanos gastar dinero y por ende viajar a la que bautizaron como "isla roja".   
    Estas y otras restricciones fueron relajadas durante los gobiernos demócratas de Bill Clinton y ahora por el
presidente Barack Obama con versiones similares del "Pueblo a Pueblo".   Otros sitios en la red de redes, todos
desde Estados Unidos, ofrecen sus ofertas y promociones, aunque evitan el uso de la palabra turismo o algún
derivado.   
    Este es precisamente el punto más polémico en este programa de viajes que marcha casi clandestino para el
público pero bajo el fuego de políticos cubano-estadounidenses en Washington.
    Cuando el mes pasado la cantante Beyoncé y su esposo, amparados por el "Pueblo a Pueblo" se pasearon por
La Habana, ocurrió un verdadero escándalo en Miami, Florida, donde vive la mayoría de la comunidad cubana en
Estados Unidos.
    De acuerdo a sus críticos el programa quebranta el embargo que se aplica a Cuba desde hace más de 50 años y
que prohíbe "el comercio con el enemigo" y "lleva dinero" al gobierno cubano.   
    Pero Manuel E. Yepe, periodista cubano especialista en política internacional, comentó en un artículo reciente que
"Cuba acepta el reto" del "Pueblo a Pueblo" porque  no obstante tener el declarado propósito de que los visitantes
promuevan "la democracia" entre los cubanos "término con que Washington designa al sistema capitalista", también
demuestra  "las falsedades de la campaña" contra Cuba.   
    "La industria cubana del turismo, por su parte, se prepara para ampliar sus capacidades de alojamiento y demás
facilidades para hacer frente a una ola repentina de más de un millón de turistas de Estados Unidos cuando el
Congreso de ese país levante la veda de los viajes a la isla", aclaró.    
    "Los planes están configurados para añadir 200.000 habitaciones en el mediano y el largo plazo", subrayó en su
artículo de enero de 2013.
--------------------



WASHINGTON, 19 MAY (EFE).- El presidente de EEUU, Barack Obama, pronunciará este jueves un discurso sobre
sus políticas antiterroristas, entre ellas un polémico programa de uso de aviones no tripulados conocidos como
drones, y sobre el cierre de la cárcel de Guantánamo, según publica hoy The Washington Post.
    El diario, que cita a un funcionario de la Casa Blanca que habló bajo anonimato, detalla que el discurso de Obama
será en la Universidad de Defensa Nacional, a las afueras de Washington.
    Obama hablará "sobre nuestra política general de lucha contra el terrorismo", explicó la fuente, que agregó que el
presidente revisará las "amenazas" que afronta actualmente EEUU, con Al Qaeda "debilitada" pero "nuevos
peligros" al acecho.
    El presidente estadounidense prevé abordar "el marco jurídico en el que tomamos medidas contra las amenazas
terroristas, incluyendo el uso de aviones no tripulados", sostuvo la fuente.
    Y también revisará "nuestra política de detención y los esfuerzos para cerrar el centro de Guantánamo", agregó.
    El funcionario recordó que, en su discurso sobre el Estado de la Unión, en enero pasado, Obama se comprometió
a que la lucha antiterrorista sea más transparente y su discurso del próximo jueves será "el primer paso" en ese
sentido.
    Obama preveía pronunciar ese discurso a comienzos de este mes, pero lo aplazó en medio de la preocupación
por la huelga de hambre de un centenar de presos en Guantánamo y a raíz de la reciente revelación del espionaje
telefónico a la agencia AP para hallar al responsable de una filtración, de acuerdo con The Washington Post.
    La huelga de hambre que secundan desde hace tres meses un centenar de los 166 presos de Guantánamo ha
disparado las alertas sobre las condiciones en esa cárcel, ubicada en Cuba, y también la urgencia sobre su cierre,
prometido por Obama poco después de su llegada a la Casa Blanca, en enero de 2009.
    Esta misma semana los responsables de Guantánamo declararon cuatro "alertas amarillas" o estados de
emergencia médica temporales, una de ellas tras encontrar a un recluso aparentemente inconsciente en la prisión,
donde 30 de los 100 reos en huelga de hambre son alimentados a la fuerza.
    Obama prometió recientemente que reanudará los esfuerzos para lograr la luz verde del Congreso para el cierre
del penal.
    En cuanto al uso de los drones, el gobierno de Obama ha recibido críticas por haberlos empleado en operaciones
antiterroristas contra ciudadanos estadounidenses.
    Además, varios senadores alertaron en marzo pasado de que el uso civil de drones para tareas de vigilancia y
recopilación de información puede amenazar la privacidad de los ciudadanos.
--------------------
WASHINGTON, 19 MAYO 2013 (AFP) - Barack Obama pronunciará el jueves un  discurso sobre la estrategia
antiterrorista de Estados Unidos, principalmente  en torno a los controvertidos temas del uso de drones y de la
prisión militar  de Guantánamo, indicó este domingo un alto funcionario de la Casa Blanca a la  AFP.
    Durante su intervención en la universidad de Defensa nacional en  Washington, el mandatario hablará de la
"política antierrorista en sentido  amplio", incluyendo los "esfuerzos militares, diplomáticos, de inteligencia y 
jurídicos" explicó la fuente presidencial, que solicitó mantener el anonimato.
    "El presidente se referirá también a la política y la base jurídica que  fundamentan nuestras acciones contra las
amenazas terroristas, incluido el uso  de drones (aviones no tripulados)", señaló el responsable.
    Obama analizará también la "política de reclusión y los intentos de cerrar  el centro de detención de Guantánamo"
en Cuba, reveló la fuente.
    A fines de abril el presidente estadounidense prometió redoblar esfuerzos  para lograr el cierre de esa prisión
militar, donde un centenar de detenidos  realizan una huelga de hambre, una vieja promesa de campaña que ha sido
trabada  por el Congreso.
--------------------
WASHINGTON, 17 MAYO 2013 (AFP) - Activistas que pedían el cierre de la  prisión estadounidense de
Guantánamo (en Cuba) marcaron este viernes el 100   día de huelga de hambre mantenida en esas instalaciones
con la presentación de  una petición enviada a la Casa Blanca conteniendo unas 370.000 firmas.
    Un grupo de activistas que llevaban monos de color naranja y capuchas  negras, como los utilizados por los
detenidos en Guantánamo, se reunieron  frente a la Casa Blanca para exigir el cierre inmediato de la controvertida 
cárcel.
    "Inmoral, ilegal e ineficaz", decía una pancarta exhibida por un  manifestante.
    Richard Killmer, director ejecutivo de la Campaña Nacional Religiosa contra  la Tortura, dijo que "años de
detención sin cargos ni juicio han creado un  sentimiento de desesperación y desesperanza entre los hombres en
Guantánamo, lo  cual ha llevado a más de 100 de ellos a unirse en una huelga de hambre."  
    El coronel Morris Davis, exfiscal militar en Guantánamo, entregó la  petición a la Casa Blanca.
    Los activistas también blandieron un muñeco del presidente Barack Obama, en  referencia a su promesa de
cerrar la prisión militar estadounidense en la isla  de Cuba.
    De un total de 166 presos en Guantánamo, 102 están en huelga de hambre, y  30 de ellos son alimentados a
través de tubos. Un recluso sigue hospitalizado,  pero funcionarios de la prisión dijeron que su vida no estaba en
peligro.
--------------------



MIAMI (EEUU), 19 MAY (EFE).- Los opositores cubanos Berta Soler y Guillermo Fariñas conmemorarán mañana el
Día de la Independencia de Cuba estando fuera de la isla, concretamente en Miami, cuna del exilio cubano, en
compañía, entre otros compatriotas, de la artista Gloria Estefan.
    Está previsto que la líder de las Damas de Blanco, Berta Soler, y el ex prisionero político y opositor cubano
Guillermo Fariñas, ambos fuera de Cuba gracias a la reciente flexibilización del régimen de viajes de las autoridades
cubanas, coincidan el lunes en la emblemática Torre de la Libertad de Miami.
    La torre, todo un icono del éxodo cubano en esta ciudad estadounidense, se levantó en 1925 con la Giralda de
Sevilla (España) como inspiración, y en su día fue paso obligatorio para cubanos que llegaban de la isla.
    En esta torre se procesó la documentación de miles de cubanos que huían del triunfo de la revolución de Fidel
Castro en 1959 y se les autorizaba a entrar en este país, para convertirse, a ojos del régimen cubano, en
desertores.
    El Miami Dade College (MDC), en colaboración con la Fundación por los Derechos Humanos en Cuba y otras
organizaciones, ha convocado para el lunes una conmemoración coincidiendo con el aniversario del 20 de mayo de
1902, cuando la isla se independizó de Estados Unidos.
    Según confirmaron hoy a Efe los organizadores, está prevista la asistencia de Soler, Fariñas y "otros miembros
relevantes del movimiento pacifista y prominentes opositores cubanos".
    Los organizadores animan a los asistentes a que se vistan de blanco para la ocasión, "como muestra de
solidaridad con las valerosas disidentes cubanas" que integran las Damas de Blanco.
    Eduardo Padrón, presidente del MDC, entregará a Soler la Medalla Presidencial de esta institución educativa,
como homenaje a todas las Damas de Blanco, con la inscripción grabada "Guardianas de la Libertad".
    Soler recibió el mes pasado en Bruselas el Premio Sajárov a la Libertad de Pensamiento que otorga el
Parlamento Europeo, un galardón que también fue concedido, en 2010, a Fariñas, quien, según adelantó él mismo a
Efe, tiene previsto recogerlo en los próximos meses, cuando visite Europa.
    Hasta ahora no había podido recibir el premio porque las autoridades cubanas le habían negado siempre el
permiso para viajar fuera de la isla.
    En la reunión del lunes también estará Gloria Estefan, que en marzo de 2010 lideró una marcha en honor a las
Damas de Blanco y que mantendrá una conversación con Berta Soler que será abierta al público y retransmitida por
Internet.
    También el lunes está previsto que la Fundación Nacional Cubano Americana reúna en una gala a Soler y Fariñas
para homenajear a estos dos ganadores del Premio Sajárov, así como al tercer cubano merecedor de este
reconocimiento, el fallecido Oswaldo Payá.
    "Este es un año único, porque el 20 de mayo coincide con la visita histórica de varios prominentes activistas
cubanos prodemocráticos, incluidos los laureados Berta Soler de las Damas de Blanco y Guillermo 'Coco' Fariñas",
explica la citada fundación en su convocatoria.
    Así, argumenta que la celebración de este año en Miami "significa el reencuentro de una muestra amplia de la
comunidad cubana en el exilio con los líderes de la oposición que trabajan para la Democracia en Cuba hoy desde
dentro".
    "Estamos muy orgullosos de haber encabezado este significativo esfuerzo para reunir a un variado grupo que
representa a diversos sectores de nuestra comunidad cubanoestadounidense con el objetivo de homenaje a
destacados representantes de la oposición cubana dentro de la isla", dijo en un comunicado Jorge Mas, presidente
de la fundación.
--------------------
WASHINGTON, 17 MAY (EFE).- El estadounidense Alan Gross, encarcelado en Cuba desde 2009, y su empleador
Development Alternatives, han resuelto bajo términos confidenciales la querella por negligencia iniciada en
noviembre por el contratista, dijo hoy la oficina de su abogado.
    Una portavoz de la firma legal de Scott Gilbert, una de los abogados de Gross, indicó a EFE que el acuerdo es
confidencial y está sujeto a un pacto de no divulgación. El documento de dos páginas se presentó ayer en un
tribunal federal de Washington.
    Gross, de 64 años, demandó a Development Alternatives Inc (DAI) y al gobierno de Estados Unidos
argumentando que no le habían proporcionado la instrucción adecuada para su protección y que rehusaron sacarlo
de Cuba después de que él expresó preocupaciones sobre los peligros de su asignación.
    Gross y su esposa Judith, quien vive en Washington, reclamaron 60 millones de dólares en indemnización. El
caso contra el Gobierno de EE.UU. sigue abierto.
    Gross trabajaba como subcontratista de la Agencia estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) en
Cuba cuando fue arrestado en diciembre de 2009.
    El estadounidense fue a Cuba bajo un contrato de DAI para establecer redes inalámbricas y conexiones de
Internet para grupos de judíos cubanos no disidentes.
    El gobierno de Cuba acusó, y condenó, a Gross por "acciones contra la integridad territorial del Estado", y lo
sentenció a 15 años de prisión.
--------------------
MIAMI (EE.UU.), 17 MAY (EFE).- Estados Unidos celebra hoy cien años del primer vuelo entre Cayo Hueso
(Florida), en el extremo sur del país, y La Habana, un hito de la aeronáutica que convirtió a Cuba en el primer



destino internacional de la aviación estadounidense.
    Fue el 17 de mayo de 1913 cuando el cubano Domingo Rosillo del Toro pilotó su monoplano desde Cayo Hueso
hasta la capital cubana y se aseguró, de esta manera, un premio de 10.000 dólares por ser el primero en cruzar por
aire el Estrecho de Florida y unir en avión Estados Unidos y Cuba.
    Esa hazaña de la aeronáutica con la que dio inicio la historia de la aviación entre ambos países se produjo tan
sólo diez años después de que los hermanos Wright realizaran en 1903 el primer vuelo de la historia de la aviación,
y cinco desde que Louis Blériot cruzara por primera vez, en 1908 y con un monoplano, el Canal de la Mancha.
    A sus 34 años, Rosillo recorrió en dos horas y ocho minutos en su monoplano Morane-Saulnier los casi 145
kilómetros del Estrecho de Florida que separan Cayo Hueso -el punto más al sur del Estados Unidos continental- y
la isla caribeña.
    Así, estableció un récord mundial tanto de distancia recorrida en avión sobre el mar como de altitud alcanzada.
Para festejarlo, Cuba recibió al piloto, de origen español, con un cañonazo disparado desde la fortaleza de El Morro
y una gran multitud le atendió como a un héroe.
    El aeroplano, con la cabina abierta, pesaba menos de 500 kilos y como sistema de navegación contaba tan sólo
con una brújula, sin ningún tipo de protección en caso de que el piloto se viera obligado a descender sobre las
aguas del Estrecho de Florida.
    En aquel primer vuelo Rosillo (1878-1957) llevaba en su chaqueta algunas cartas que el alcalde de Cayo Hueso
le había entregado, lo que ha hecho que éste también esté considerado como el primer vuelo de la historia de la
aviación comercial entre las dos naciones.
    Aquella proeza aérea, conocida como "el vuelo de los audaces" por el peligro que entrañó, se homenajeará este
fin de semana mediante sellos, fotos y postales, en una muestra organizada por el Instituto San Carlos de Cayo
Hueso sobre "el nacimiento de la aviación comercial en Cuba".
    Además, está previsto que hoy se desvele en esa ciudad un busto de Rosillo, al tiempo que en el Aeropuerto
Internacional de Miami se honrará la semana próxima a este intrépido aviador, graduado el 22 de octubre de 1912
en la Escuela de Aeronáutica de París, con la instalación de una placa conmemorativa, junto a las de otros
destacados pilotos de la historia.
    Domingo Rosillo, que murió en Cuba en noviembre de 1957, fue el primer cubano en obtener una licencia de
piloto por la Federación Aeronáutica Internacional (1912) y reconocido como capitán en las Fuerzas Armadas
Cubanas.
    En 1916 viajó a España donde se convirtió en instructor de vuelo y luego decano de la Escuela de Aviación de
Barcelona. En 1937 volvió a su Cuba natal, en la que recibió todo tipo de condecoraciones.
    Unos años después de aquel histórico vuelo de Rosillo, Juan Terry Trippe recibió el encargo de suministrar un
servicio postal regular entre Estados Unidos y Cuba.
    Para ello creó la desaparecida Pan American Airways (Pan Am), que se mantuvo durante décadas como la mayor
aerolínea estadounidense y marcó decisivamente el desarrollo del incipiente sector del transporte aéreo de
pasajeros en todo el mundo.
    El 28 de octubre de 1927 realizó el primero vuelo internacional programado por una aerolínea estadounidense: se
trataba de un Fokker trimotor cargado de sacas de correo que partió de Cayo Hueso y aterrizó una hora y diez
minutos más tarde en La Habana.
    Unos tres meses después la aerolínea inauguró el primer servicio estadounidense de vuelo regular diario de
pasajeros entre ambos destinos, un traslado que inicialmente hacía en un Fokker F-7 con espacio para siete
viajeros.
--------------------
LA HABANA, 19 MAY (EFE).- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) hicieron hoy un balance
"positivo" y satisfactorio de los seis meses de diálogo en La Habana con el Gobierno de Juan Manuel Santos y
discreparon de quienes reprochan la lentitud en el ritmo de las conversaciones.
    "Estamos satisfechos, no entiendo por qué dicen que el ritmo es lento (...) Estos temas tenemos que tratarlos con
serenidad, con profundidad si queremos realmente sentar unas bases sólidas para la construcción de una paz
estable y duradera", declaró a los medios este domingo en la capital cubana el número dos de la guerrilla, "Iván
Márquez", alias de Luciano Marín Arango.
    Usando un símil ciclista, Márquez reprochó que algunos pretendan que las conversaciones de paz sean como el
"giro de Italia": "si andamos a ese ritmo, nos reventamos, explotamos", afirmó.
    También consideró que la decisión del presidente Juan Manuel Santos de presentarse a la reelección "libera" al
proceso de paz de "presiones innecesarias de tiempo": "Necesitamos tiempo para construir un buen tratado de paz",
señaló.
    Insistió además en que la guerrilla no está "trabajando bajo la presión de tiempos electorales y legislativos".
    Este domingo se cumplen seis meses desde la instalación en La Habana de la mesa del diálogo con el que el
Gobierno colombiano y la guerrilla intentan poner fin al largo y cruento conflicto interno del país suramericano.
    Sin embargo, las conversaciones siguen estancadas en el primer punto de la agenda pactada para el proceso: la
espinosa cuestión de la tierra en Colombia, un asunto que se considera el origen de esa confrontación armada.
    A pesar de no haber logrado aún un acuerdo sobre ese tema, Márquez destacó que el balance de estos seis
meses de conversaciones "es positivo" y que se ha avanzado "en medio de dificultades tratando de aproximar dos



posiciones diametralmente opuestas".
    También precisó que se ha dedicado la mitad del tiempo desde que la mesa de paz se instaló el 19 de noviembre
de 2012 a cuestiones "relacionadas con la metodología" de las conversaciones y en ponerse de acuerdo en
"cuestiones aparentemente sencillas" como por ejemplo "unificar" el significado de las palabras y términos sobre los
distintos temas.
    Ha sido necesario, dijo, "elaborar una suerte de glosario que nos permita estar seguros, tanto en la parte del
Gobierno como en la insurgencia, de que cuando nos referimos a un tema lo estamos entendiendo de la misma
manera. Esto es fundamental para comprender los problemas y poder avanzar".
    Sobre el tema de la tierra, el número dos de las FARC insistió en que se ha avanzado "considerablemente", que
la guerrilla es "optimista" y que el deseo es cerrar ese punto de la agenda para pasar al siguiente: la participación
política de la guerrilla cuando se alcance un acuerdo de paz definitivo.
    En ese sentido, mañana la Mesa de Paz de La Habana recibirá las propuestas emanadas del foro ciudadano
celebrado en abril en Bogotá en torno a esta tema.
    Representantes del Centro del Pensamiento de la Universidad de Bogotá y de la oficina de Naciones Unidas en
Colombia, organizadores de esos foros de participación ciudadana sobre el proceso de paz, viajarán a La Habana
para entregar a las partes las propuestas, confirmó Márquez.
--------------------
LA HABANA, 18 MAY (XINHUA) -- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) respaldaron hoy las
intenciones de reelegirse del presidente colombiano Juan Manuel Santos y abogaron por la continuidad del diálogo
de paz con el gobierno, que llevan a cabo en La Habana."Sería una buena oportunidad para que en la campaña
electoral que se inicia, y si es reelecto, se dé continuidad, independientemente de si sale triunfante o no, para que el
proceso de paz continúe", dijo este sábado Ricardo Téllez, uno de los negociadores de las FARC.
    El viernes, Santos adelantó en una intervención pública su intención de aspirar a la reelección, aunque aclaró que
no hará un anuncio formal hasta seis meses antes de los comicios, como establecen las leyes colombianas.
    Poco antes de ingresar al salón del habanero Palacio de Convenciones donde tienen lugar las pláticas, Téllez dijo
a la prensa que Santos está en su pleno derecho de aspirar a un segundo mandato de gobierno."Esperamos que,
ahora si, el gobierno en su conjunto, y el presidente especialmente, entienda que este proceso tan importante de La
Habana hay que defenderlo entre todos", aseguró quien es considerado como el "canciller de la guerrilla".
    El representante de los rebeldes reveló que las FARC esperan próximamente presentar un informe a la nación,
luego de casi seis meses de conversaciones con el gobierno.
    Téllez dijo que ese informe se hará público tan pronto las partes terminen de ponerse de acuerdo con el borrador
fundamental, aunque no ofreció más precisiones.
    Estamos en una situación complicada y construir un acuerdo no es sencillo, afirmó al señalar que la nación lo
entiende y seguramente va a quedar muy complacida en el momento en que ya se salga con algo productivo.
    Este es el noveno ciclo de las conversaciones de paz, iniciadas el 19 de noviembre último, que se centran en el
problema de la tierra, primer punto de una agenda de seis previamente acordada.  Además del tema agrario, la
agenda del diálogo incluye la participación política de la guerrilla, el fin del conflicto armado, la solución al problema
de las drogas ilícitas, los derechos de las víctimas y los mecanismos de verificación y refrendo de lo pactado en la
mesa.
--------------------
LA HABANA, 18 MAY (XINHUA) -- Cuba, cuya sociedad envejece de manera rápida, busca hoy incentivar la
maternidad con la aplicación por parte del Ministerio de Salud Pública (MINSAP) de un programa para el tratamiento
de la infertilidad.
    Desde septiembre del 2010, en cada uno de los 167 municipio de la isla se han activado las consultas de
fertilidad, y se están desarrollando los llamados Centros de Reproducción Asistida de Baja Tecnología en todas las
provincias.
    En Mayabeque, provincia colindante con La Habana por el este, se aplica el nuevo programa en el policlínico Luis
Li Trigent, de la localidad de Güines, a unos 50 kilómetros al sureste de la capital, donde abrió desde junio del
pasado año un Centro de Reproducción Asistida de Baja Tecnología.
    El doctor Ernesto Noa Domínguez encabeza el proyecto, que junto a un equipo de médicos de distintas
especialidades, atendió en 2012 a 146 parejas, de las que 15 ya lograron embarazos. Los pacientes que acuden a
esa consulta presentan fundamentalmente dificultades para ovular, con afectaciones a nivel uterino y tuboperitonial
en el caso de las mujeres, aunque también asisten hombres con afectaciones en la espermogénesis.
    Ese esfuerzo que hace el gobierno cubano, que ofrece atención sanitaria gratuita y universal, está motivado por el
continuo envejecimiento de la sociedad cubana, que será la más vieja de América Latina dentro de dos décadas, de
acuerdo con un estudio de la Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI) de la isla.
    Según la ONEI, en el 2011 el 17 por ciento de la población, es decir dos millones de personas aproximadamente,
eran mayores de 60 años, y se calcula que para el 2035 las personas por encima de esa edad serán unos 3,6
millones, un tercio de la población, lo que significa una notable sobrecarga para la Seguridad Social, el sistema de
salud y la disponibilidad de fuerza de trabajo.
    De acuerdo con la ONEI, el número de personas en edades activas, entre 15 y 59 años, disminuirá en más de un
millón para después del 2020, una de las causas fundamentales de la reciente aprobación por el Parlamento cubano



de una ampliación del rango de la edad laboral que llegó hasta los 65 años, para los hombres, y a 60 para las
mujeres.
    Una de las causas del envejecimiento es la reducción sustancial de los niveles de fecundidad, pues de acuerdo
con el estudio, Cuba se registrará para 2030 un aumento ligero que llevaría a la Tasa global de fecundidad (TGF) de
1,50 a 1,62 hijos por mujer en los próximos 20 años.
    La dinámica de esta variable en la isla ha seguido una trayectoria peculiar, caracterizada por un descenso
pronunciado en la década de los 70 del siglo pasado hasta alcanzar valores por debajo del nivel de reemplazo
generacional en 1978, en un proceso asociado a la última fase de la transición demográfica.
    Esa tendencia al descenso continuó hasta 1981, cuando se alcanzó su valor más bajo del período, con 1,61 hijos
por mujer.
    A partir de entonces la situación se revirtió, y se mantuvo oscilante con valores entre 1,72 y 1,93, hasta inicios de
la década de los 90, en que se contrae marcadamente a 1,44 y 1,59, como las cifras más elevadas.
    El informe indica que aunque el siglo XXI trajo algunas esperanzas en cuanto a la recuperación de este indicador,
hasta el presente no hay evidencia de que así sea.
    La investigación, que tomó como punto de partida el año 2010, se realizó con el apoyo del Fondo de Población de
las Naciones Unidas, y la participación de especialistas del Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía
(CELADE), la División de Población de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).
--------------------
LA HABANA, 18 MAY (XINHUA) -- La familia cubana ha modificado sensiblemente su estructura, como
consecuencia de los cambios demográficos que vive hoy la isla, dijeron esta semana algunos especialistas.
    La doctora María Elena Benítez, directora del Centro de Estudios Demográficos de la Universidad de La Habana,
dijo a la prensa local que la población cubana ha experimentado profundos cambios que tienen reflejo en la
estructura familiar predominante en la isla.
    Uno de los cambios más notables, señaló la demógrafa, es la reducción del tamaño promedio de los hogares
cubanos, que pasaron de 4,8 miembros en el censo de 1953, a los 3,2 reportados en el realizado en 2002, pues aún
no están disponibles los datos del ejecutado a finales del 2010.
    También se aprecia un aumento del porcentaje de mujeres que es reconocido como jefa de hogar, pasando de
14,4 en el 1953, a 40,5 en 2002."En ese sentido, Cuba comparte las tendencias del mundo, donde, por ejemplo,
predomina la consensualidad, es decir la unión de parejas sin matrimonio", afirmó Benítez.
    Por su parte, la sicóloga Patricia Ares señaló que "la unidad es un valor muy importante para la familia cubana,
que no solo está integrada por quienes viven bajo el mismo techo, sino por otros parientes, los vecinos y hasta la
comunidad, en una verdadera red social".Ares dijo que en la isla país la familia vive a contracorriente de lo que
sucede en el resto del planeta, donde valores como la solidaridad o la unión quedan relegados a un segundo plano.
    "En otras naciones, la vida es muy agitada, hay una urbanización acelerada, jornadas de trabajo extensivas e
intensivas y hay poco espacio para compartir con la familia", subrayó.   De acuerdo con la especialista, también hay
una amenaza para la función formadora de la familia por el actual consumo cultural masivo "que promueve valores
lejanos de nuestros ideales sociales".
    Hace unos días, la presidenta de la Sociedad  Cubana de Derecho Civil y de Familia de la Unión Nacional de
Juristas de Cuba, Olga Mesa, defendió la importancia de poner en vigor lo más pronto posible un nuevo Código de
Familia en la isla.
    "Es muy difícil legislar sobre familia, todos exponen criterios diversos sin lograr un acuerdo, y por ser un tema vital
y vinculado de manera estrecha a la realidad del país, debe ser priorizado", dijo Mesa, citada por la agencia Prensa
Latina.
    La jurista recordó que Cuba tiene Código de la familia desde 2003, aunque luego fue elaborada  la actual versión
en 2010, que es la vigente, "pero ya quedó atrás, y es hora de volver a legislar ante los cambios que se vienen
sucediendo en la nación".
    "La demora en aprobar un nuevo Código de Familia nos perjudica en lo concerniente al Proceso Familiar, y esto
ya llevó al Tribunal Supremo Popular a emitir instrucciones, y casi a hacer leyes de familia", dijo Mesa en la VII
Conferencia Internacional de Derecho de Familia, recién concluida en La Habana.
    Para la jurista, "el Derecho de Familia es el más humano de los derechos, y tiene relación con la vida de las
personas, que nacen de una madre y un padre, contraen matrimonio, tienen  hijos, se divorcian y, todo eso, guarda
relación con esta rama de la jurisprudencia, y al mismo tiempo, es humanidad".
    "Es el menos jurídico pero al mismo tiempo es acompañado por importantes disciplinas como la Psicología, la
Pedagogía, la Demografía, la Medicina y la Sociología, entre otras", explicó la también profesora consultante de la
Universidad de La Habana.
    Mesa, quien fue recién ratificada como presidenta de la Sociedad  Cubana de Derecho Civil y de Familia de la
Unión Nacional de Juristas de Cuba, subrayó que el Derecho de Familia regula la célula fundamental de la sociedad,
de ahí su carácter netamente social.
--------------------
LA HABANA, 18  (ANSA)- Cuba comenzó hoy un ejercicio nacional llamado Meteoro en un año en la que
amenazan, como a todo el Caribe, más fuertes y voraces huracanes, además de las secuelas de los cambios
climáticos y el calentamiento global.



    La Defensa Civil cubana divulgó que el Ejercicio Meteoro  2013, un evento anual siempre antes de comenzar la
temporada ciclónica en el Caribe, que se prolonga desde junio a noviembre, busca ahora "reducir a la mínima
expresión las vulnerabilidades relacionadas con  huracanes y otros eventos adversos naturales o tecnológicos".
    "El objetivo central del entrenamiento es la puntualización y aseguramiento de las decisiones, y la aplicación de
los planes contra catástrofes, sobre todo ante la temporada ciclónica", según un comunicado.
    Los científicos estiman para la temporada de este año la formación de 18 fenómenos meteorológicos, 10 de ellos
podrían alcanzar la categoría de huracán, cuatro pudieran tener el nivel tres en la escala Saffir-Simpson, o sea
vientos de mas de 178 kilómetros por hora, y el resto serían tormentas tropicales.
    No solo los ciclones, tal como llaman a los huracanes en el Caribe, son la única amenaza natural. Los sismos
también lo son, según especialistas, aunque los registrados en Cuba en las últimas décadas traspasaron a duras
penas los 5 puntos en la escala Richter, sin causar pérdidas humanas y muy pocas económicas.
    Los cambios climáticos han traído mas preocupaciones, como al resto del mundo. Las penetraciones del mar,
muy peligrosas en islas de largas costas como Cuba, suelen causar graves inundaciones que incluso ya han hecho
retroceder a poblados tras causar graves catástrofes.
    Los científicos creen que este fenómeno atribuido a  la contaminación ambiental global por concentración de CO2
y como consecuencia el incremento de la temperatura planetaria con derretimiento de los polos, será más grave en
los próximos 30 años para Cuba y para el resto de las naciones insulares del Mar Caribe.
    Precisamente hoy, coincidiendo con el inicio del ejercicio Meteoro, un experto cubano, el Master en Ciencias
Orlando Rey, director de Medio Ambiente del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, expuso a la
prensa que son "preocupantes" las concentraciones de dióxido de carbono en la atmósfera que rebasaron en días
recientes el valor récord de 400 partes por millón de moléculas (ppm), el más alto en más de 800.000 años.
    Rey dijo al diario local Granma que en su criterio "resulta prácticamente imposible evitar ya un aumento de la
temperatura media del planeta por encima de los dos grados Celsius, como aspiraba buena parte de la comunidad
científica internacional".
    No obstante Meteoro tiene fines más limitados en el tiempo, aunque desde sus inicios en 1986 ha ampliado sus
miras tras ejemplos dramáticos, y elocuentes, de lo que ocurre con la naturaleza en estos tiempos.   
    Sus organizadores anunciaron que el ejercicio se planeó teniendo en cuenta al "raro" huracán Sandy, que al
golpear el extremo este cubano el año pasado cobró el prestigio negativo de ser el fenómeno de su perfil más letal
que afectó a Cuba en los últimos tiempos, al causar con una trayectoria errática 11 muertes y millonarios daños a la
economía.
--------------------
LA HABANA, 19 MAY (XINHUA) -- El gobierno cubano ha entregado en los últimos cuatro años más de un millón y
medio de hectáreas a unos 172.000 usufructuarios en todo el país, una medida cuyos resultados se verán en los
próximos años.
    El director del Centro Nacional de Control de la Tierra, Pedro Olivera, dijo en una comparecencia televisiva esta
semana que se han entregado en usufructo un millón 538.000 hectáreas, desde que el gobierno adoptó esa medida
a finales de 2008 para acabar con las tierras ociosas y elevar la producción agrícola.
    El gobierno considera la producción de alimentos como una tarea estratégica, ya que la isla importa el 80 por
ciento de la comida que consume, una factura que cada año ronda 2.000 millones de dólares y que constituye una
pesada carga financiera.
   El actual programa de entrega de tierras ociosas estatales a personas naturales y jurídicas, cuyo objetivo es
incrementar el rendimiento agropecuario y la producción de alimentos, comenzó en julio de 2008 con el Decreto Ley
259 que se perfeccionó en diciembre último.
    El gobierno puso en vigor el Decreto Ley 300 en el último mes de 2012 para ampliar la entrega de tierras ociosas,
como parte del programa de actualización del modelo económico y en busca de asegurar la sostenibilidad de las á
reas dedicadas a la producción de alimentos.
    La nueva legislación ofrece algunos beneficios a los usufructuarios, como permitir la construcción en las tierras de
viviendas y otros inmuebles ligados a la producción.
    Las nuevas modificaciones posibilitaron ampliar la cantidad de áreas en usufructo. El límite máximo de tierra a
entregar a cada usufructuario pasó de 40 a 67 hectáreas y se permite además realizar actividades forestales y de
producción de frutales.
    También se aseguró la continuidad del derecho de usufructo para los familiares, en caso de que el titular de la
tierra fallezca o quede incapacitado.
    Olivera explicó que sólo el 31 por ciento de la superficie agrícola de la isla está en manos del sector estatal,
mientras que el resto es administrado por diversas formas de gestión, entre ellas distintos tipos de cooperativas y
campesinos privados.
    El 53 por ciento de esas tierras se dedica a la ganadería, el 23 por ciento a los cultivos varios, el 8 por ciento al
arroz, el 7 por ciento al ganado menor y el resto (9 por ciento) a tabaco, café y caña de azúcar.
    De acuerdo con Olivera, en la actualidad se cultiva en 32 por ciento de los seis millones 405.000 hectáreas
disponibles y aún queda por entregar casi medio millón de hectáreas, con un promedio de 0,5 hectárea por
habitante que ubica al país a la altura de los niveles internacionales.



    Aclaró que aún es muy temprano para evaluar el éxito del proceso, pues el hecho de entregar la tierra no significa
que haya resultados inmediatos, ya que la mayoría de las áreas estarían infestadas de marabú, un arbusto espinoso
de la familia de las " Mimosáceas" de rápida propagación y muy difíciles de erradicar.
    Se trata de una medida cuyos resultados se verán en los próximos años, apuntó el director del Centro Nacional
de Control de la Tierra antes de enumerar otros problemas que lastran la producción la poca de experiencia de los
nuevos campesinos y la falta de insumos.
   El informe de la Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI) "Sector Agropecuario. Indicadores
Seleccionados. Enero-Marzo 2013", reportó una disminución de las cosechas de viandas, frutas y vegetales durante
los primeros tres meses del año.
    La producción agrícola total, sin incluir el área destinada a la caña de azúcar, disminuyó 7,8 por ciento en el
primer trimestre del año, en comparación con el mismo período de 2012.La producción de plátanos disminuyó 44,2
por ciento, la de papa 36 por ciento y la de cítricos 33.9 por ciento, mientras que la categoría de otros tubérculos
cayó 58,4 por ciento.
    El maíz bajó 22.5 por ciento, los frijoles 7 por ciento y las frutas 13.9 por ciento, según el informe.
    En contraste se reportaron aumentos de producción en hortalizas (8,4 por ciento) y arroz (2,5 por ciento, mientras
que el sector del ganadero creció 16,8 por ciento, aunque la producción de leche de vaca disminuyó 19 por ciento.
    Esa disminución puede ser atribuida en parte a los daños provocados por el paso del huracán " Sandy", que en
octubre pasado azotó la zona oriental de la isla, donde 11 personas perdieron la vida y hubo millonarias pérdidas.
--------------------
LUANDA, 19 MAY (PL) La dirección Nacional de Educación de Adultos en Angola catalogó hoy como satisfactoria
la implementación del Método Cubano de Enseñanaza Eu, Sin Posso (Yo, si puedo), el cual se extiende a nueve
provincias de este país africano.
    En las conclusiones del III Seminario Nacional de Intercambio sobre ese mecanismo de alfabetización, el
organismo educacional también valoró que la cita permitió el intercambio de experiencias entre formadores de
diversas provincias angoleñas y personal cubano.
    Durante el foro de tres días en el capitalino municipio de Viana, con la presencia de asesores cubanos y 70
representantes de la Educación en Angola, se destacó la efectividad del método de enseñanza, que estimula la
participación activa y aprendizaje del iletrado.
    El seminario también abogó por el impulso de la alfabetización en lenguas autóctonas, mediante la formación de
especialistas en esa área.
    Desde 2010, con el método cubano de enseñanza ya se alfabetizaron más de 216 mil 800 personas en las
provincias de Luanda, Bie, Huambo, Benguela, Bengo, Cuanza Norte, Cuanza Sur, Moxico y Huila, difundieron
recientemente fuentes educacionales.
    El Coordinador General del "Yo, si puedo", Eduardo López, dijo en declaraciones a Prensa Latina que en esos
territorios destaca el crecimiento del movimiento de alfabetizadores voluntarios.
    Resaltó, además, que en apartadas comunidades, sin acceso aún al sistema electroenergético nacional, se
emplean paneles solares para el funcionamiento de televisores y videos, empleados en la actual campaña de
alfabetización.
--------------------
LA HABANA, 17 MAY (EFE).- Un andamio de enormes proporciones cubre desde hace semanas la imponente
cúpula del Capitolio Nacional de Cuba, uno de los edificios más emblemáticos del país y actualmente en proceso de
restauración para volver a convertirse en sede legislativa.
    "Un día habrá que volver al Capitolio": con esa frase el presidente de Cuba, Raúl Castro, desveló en febrero ante
los diputados de la Asamblea Nacional la intención de trasladar el actual parlamento unicameral al edificio que
albergó el Senado y Cámara de Representantes del país desde 1929 hasta el triunfo de la Revolución castrista en
1959.
    Efe pudo constatar esta semana los trabajos que se llevan a cabo en el interior del monumental inmueble, cuya
rehabilitación completa durará al menos cinco años y supondrá una inversión cercana a los 150 millones de pesos
cubanos (unos seis millones de dólares), según fuentes de la Oficina del Historiador de La Habana, organismo
encargado del proyecto.
    Doscientos operarios trabajan en la restauración del Capitolio, centrada actualmente en el desmontaje y
reparación de todas las cubiertas del edificio para impermeabilizarlas y resolver los problemas de filtración de agua.
    Muy pronto comenzará la tarea en la cúpula, que se eleva más de 90 metros desde el nivel de la calle y que por
su altura y diámetro es la sexta del mundo: de acuerdo a cronistas locales, en el momento de su construcción solo la
superaban en su estilo la de San Pedro en Roma y la de San Pablo en Londres.
    Tres meses se ha tardado en instalar el andamio que ahora la cubre, una compleja estructura metálica preparada
para soportar vientos de hasta 150 kilómetros por hora y a prueba de rayos y tormentas.
    Los cubanos, quienes presumen de que su Capitolio supera en altura al de Washington, podrán volver a ver la
cúpula en todo su esplendor porque sus dovelas lucirán de nuevo planchas de oro como las que tenía en origen.
    Inaugurado en 1929 durante la presidencia de Gerardo Machado, el Capitolio Nacional de Cuba ocupa 43.000
metros cuadrados de una céntrica zona de la capital cubana (entre su casco colonial y el populoso barrio de Centro
Habana) y se considera una réplica casi exacta del estadounidense.



    Dicen que construirlo costó 16 millones de dólares de la época y que se emplearon cinco millones de ladrillos,
150.000 bolsas de cemento, 3,5 millones de pies de madera, 38.000 metros cúbicos de arena y 3.500 toneladas de
acero natural, junto a generosas cantidades de mármol, bronces y maderas nobles para sus escaleras, columnas,
pórticos, mobiliario y lámparas.
    El resultado fue un colosal edificio de clasicismo ecléctico, al que se accede, en su entrada principal, por una
escalinata de granito de 55 peldaños flaqueada por dos conjuntos escultóricos del italiano Ángelo Zanelli.
    De Zanelli es también la impresionante estatua "La República" ubicada en el magnífico Salón de los Pasos
Perdidos: con casi 15 metros de alto y un peso de 30 toneladas es una de las esculturas más grandes bajo techado
del mundo.
    Tras triunfar en 1959 la revolución que lideró Fidel Castro, se disolvió el antiguo Congreso y el Capitolio pasó a
albergar la Academia de Ciencias de Cuba y posteriormente el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente.
    Por su parte, la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba celebra sus sesiones (dos plenos al año) en el
Palacio de Convenciones de La Habana, un edificio construido en 1979 y que suele acoger congresos
internacionales de diferentes temáticas y otros eventos.
    No se ha precisado exactamente cuándo se instalará la Asamblea en el Capitolio y es poco probable que pueda
hacerlo este mismo año, aunque los técnicos de la Oficina del Historiador de La Habana tienen intención de ir
habilitando espacios para algunas funciones parlamentarias.
    Para la Oficina del Historiador, que ha llevado a cabo importantes remodelaciones en La Habana sobre todo en su
casco antiguo, el del Capitolio es uno de los trabajos de restauración más importantes por la complejidad técnica
derivada del gran tamaño del edificio y la profusión y riqueza de sus elementos ornamentales y decorativos.
    "Es bueno que se le devuelva su uso original (...) El edificio es del pueblo cubano, más allá de lo que haya
significado en un momento determinado", comentó a Efe Kenia Díaz, responsable de Proyectos, Arquitectura y
Urbanismo de la Oficina que dirige el historiador Eusebio Leal.
--------------------
MIAMI (EEUU), 17 MAY (EFE).- Los siete integrantes del Ballet Nacional de Cuba (BNC) que desertaron en marzo
pasado cuando estaban de gira por México actuarán el próximo día 25 en una gala del Ballet Clásico Cubano de
Miami, en lo que será su primera presentación en Estados Unidos.
    El Ballet Clásico Cubano de Miami detalló hoy que Ania Ruiz Diaz, Victor Santana, Randy Crespo, Arianni Martin,
Edward Morgado, Josue Justice y Analay Saiz participarán en la Gala de lo Mejor del Repertorio Clásico, que se
estrenará en el teatro Fillmore de Miami Beach.
    "Desde su creación en 2005, el Ballet Clásico Cubano de Miami ha ofrecido su apoyo y espacio artístico a los
bailarines cubanos que piden asilo en Estados Unidos", dijo Pedro Pablo Peña, fundador y director artístico de la
compañía en un comunicado.
    Peña indicó que es un "placer" presentar a estos "talentosos bailarines" ante el público, que, "con toda seguridad,
apreciará su excelencia artística y técnica".
    Tras desertar aprovechando una actuación del BNC en Chetumal (México), los siete bailarines viajaron a Estados
Unidos y pidieron asilo en este país, donde el próximo 25 de mayo actuarán por primera vez.
    El Ballet Clásico Cubano de Miami destacó que se trata del grupo más numeroso de bailarines cubanos que ha
pedido asilo al mismo tiempo desde 1966.
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NUEVA DELHI, 19 MAY (EFE).- El nuevo líder chino, Li Keqiang, inició hoy su primera gira internacional con una
estancia en La India tras la reciente tensión fronteriza entre ambos gigantes asiáticos, que suman una tercera parte
de la población del planeta.
    El periplo incluye también escalas en Pakistán, Suiza y Alemania pero la elección de la India como primera etapa
refleja la prioridad que el nuevo liderazgo político de Pekín otorga a su relación con el de Nueva Delhi, que trata de
disputarle el predominio continental.
    "La reflexión es simple; China y la India son las dos potencias más pobladas y que más crecen por lo que les
conviene tener buenas relaciones", reza un artículo de opinión divulgado por la agencia oficial china XINHUA, horas
antes de la llegada de Li a media tarde.
    XINHUA precisó, no obstante, que "las dos naciones no restaurarán la confianza común sin resolver su litigio
fronterizo", en alusión al despliegue militar que se registró a mediados de abril a ambos lados de la línea divisoria y
puso en jaque la relación bilateral.
    La crisis duró 20 días, tuvo como escenario el valle de Depsang Tiannan, a 5.000 kilómetros de altitud, en pleno
Himalaya, y se desató después de que una treintena de soldados chinos acamparan en un área que para la India se
encuentra bajo su soberanía.
    Tras el despliegue a su vez de unidades indias en la zona -y varios fallidos intentos de reconciliación-, las tropas
de ambos países de replegaron el pasado día 5, antes de que el ministro indio de Exteriores, Salman Khurshid,
viajara el día 9 a la capital china.



    Khurshid aceptó en Pekín la propuesta china de firmar un acuerdo de cooperación fronteriza para evitar
incidentes en el futuro.
    Pero el contenido del acuerdo queda por concretar y según fuentes diplomáticas centrará la visita de Li, de tres
días de duración.
    El origen de la tensión fue la puesta en marcha por los indios de algunas construcciones defensivas en el área,
sobre las que los chinos habían elevado con anterioridad varias protestas", explicó a Efe una fuente de un servicio
de inteligencia occidental.
    La India y China comparten 4.000 kilómetros de frontera a lo largo de la cual mantienen litigios territoriales, y en la
que son frecuentes las violaciones: de acuerdo con el Gobierno de Nueva Delhi, China ha cometido unas 600
"transgresiones" desde 2010.
    La disputa territorial llevó a los dos países a enfrentarse en 1962 en una guerra que finalizó con la decisión
unilateral del Ejército chino de replegarse tras avanzar cientos de kilómetros por territorio indio sin encontrar
prácticamente resistencia.
    Además del litigio fronterizo, Li pasará revista con el primer ministro indio, Manmohan Singh, -que le ofrece una
cena de honor y con quien mantiene esta noche un primer encuentro-, el estado actual de las relaciones
comerciales entre sus respectivos países.
    Después de dos días de estancia en Nueva Delhi, con una agenda principalmente política, el líder chino tiene
previsto viajar el martes a Bombay, en el oeste, capital económica de la India y donde desarrollará un programa de
carácter comercial y financiero.
    Los intercambios entre los dos países alcanzaron el año pasado 66.000 millones de dólares, pero la India tiene un
déficit de casi 29.000 millones en su balanza comercial con China, y pretende la apertura del mercado chino a su
poderosa industria farmacéutica.
    En Nueva Delhi se ha apreciado en igual medida que Li eligiera la India para iniciar su primer viaje al exterior -
"algo que tenemos en alta estima", según el portavoz del ministerio indio de Exteriores, Syed Akbaruddin- tanto
como que no reservara ese privilegio a Pakistán.
    China es el aliado tradicional de Pakistán en la disputa que ese país mantiene con la India por la soberanía de
Cachemira, y analistas locales detectan en el gesto de Li cierto atemperamiento en la postura de Pekín respecto a
ese otro litigio territorial.
--------------------
NUEVA DELHI, 19 MAY (XINHUA) -- El primer ministro de China, Li Keqiang, llegó a Nueva Delhi esta tarde para
iniciar una visita oficial a la India, la primera escala de su primer viaje al extranjero desde que asumió el cargo en
marzo.
    Durante la visita, Li sostendrá conversaciones con el primer ministro indio, Manmohan Singh, con el presidente
Pranab Mukherjee, y con Hamid Ansari, presidente de la Rajya Sabha (cámara alta) del Parlamento indio y
vicepresidente del país.
    También pronunciará un discurso sobre las relaciones entre China y la India y visitará Mumbai, considerada la
capital comercial de la India.
    Ambas partes firmarán una serie de acuerdos de cooperación en comercio, agricultura, protección del medio
ambiente y cultura.
    En una declaración por escrito emitida a su llegada al aeropuerto, Li expresó sus saludos sinceros y mejores
deseos al gobierno indio y a los 1.200 millones de indios en nombre del gobierno chino y de los 1.300 millones de
chinos.
    China y la India son vecinos amigos vinculados por montañas y ríos, dijo el primer ministro chino, quien elogió el
desarrollo de las relaciones bilaterales desde que los dos países establecieron relaciones diplomáticas en 1950.En
el siglo XXI, los intercambios políticos entre los dos países se están volviendo cada vez más frecuentes y la
cooperación práctica se está ampliando, afirmó Li.
    Actualmente, China y la India están acelerando su desarrollo, realizando esfuerzos estables para impulsar su
economía y mejorar la vida de la población, y compartiendo la profunda convergencia de intereses, agregó.
    La cooperación entre China y la India significa que las dos grandes civilizaciones pueden aprender mutuamente,
que los dos importantes mercados pueden complementarse, que las dos destacadas economías emergentes logren
el desarrollo común y que los dos países vecinos consigan el beneficio mutuo y resultados de ganar-ganar, dice la
declaración.
    Li dijo que la coexistencia pacífica, las relaciones amistosas y el trabajo conjunto entre China y la India para lograr
el rejuvenecimiento nacional es benéfico para los intereses fundamentales de las dos naciones y sus pueblos y una
bendición para Asia y el mundo entero.
    China, afirmó, considera a la India como un socio y amigo importante. "Espero intercambiar puntos de vista con
los líderes indios sobre las relaciones bilaterales y asuntos regionales y mundiales de interés común", indicó.
    Li también expresó su convicción de que su visita fortalecerá la confianza mutua, profundizará la cooperación,
ampliará los intereses comunes y consolidará la amistad bilateral, lo que inyectará nuevo vigor a la asociación
estratégica y cooperativa China-India dise ada para la paz y prosperidad.
    La elección de la India como la primera escala del primer viaje al extranjero de Li indica la suma importancia que
Beijing presta a sus relaciones con la India.



    El Ministerio de Relaciones Exteriores chino dijo que China espera que la visita de Li pueda fortalecer aún más la
asociación de cooperación estratégica entre los dos países, promover la cooperación en los campos tales como la
inversión, el comercio y la infraestructura bilaterales, explorar las ventajas complementarias, y obtener resultados en
beneficio mutuo.
    China también espera reforzar su comunicación y coordinación con la India en asuntos regionales e
internacionales para realizar una mayor contribución a la salvaguardia de la paz y la estabilidad en la región y en el
mundo, indicó la cancillería china.
   Li explicó a una delegación de jóvenes indios el 15 de mayo que" China y la India son importantes vecinos y
socios por naturaleza.
    Los lazos bilaterales se están desarrollando de manera continua y estable con resultados fructíferos en todos los
campos de la cooperación".La relación entre China y la India no sólo tiene gran significado estratégico para Asia y el
mundo, sino también tiene que ver con el destino e intereses de la población combinada de 2.500 millones de
personas de los dos países, dijo Li a la delegación.
    Poco después de que Li se convirtiera en primer ministro, Singh le felicitó vía telefónica. Durante la conversación,
Li dijo que China otorgará gran importancia, como siempre, a sus relaciones con la India y trabajará junto con ella
para promover aún más su asociación de cooperación estratégica.
    El comercio bilateral entre China y la India, dos economías emergentes, ha crecido fuertemente en los últimos
años, y el volumen total ascendió a 66.500 millones de dólares en 2012. China se ha convertido en el segundo
mayor socio comercial de la India, y la India es el mayor socio comercial de China en Asia del Sur.
    Se espera que la cifra alcance los 100.000 millones de dólares en 2015, un objetivo marcado por los líderes de
ambos países.
    China y la India están disfrutando de una buena cooperación en proyectos, y la India se está convirtiendo en un
importante mercado para China en este campo. Las inversiones bilaterales también están aumentando de manera
continua.
    Después de la India, Li visitará Pakistán, Suiza y Alemania.
--------------------
NACIONES UNIDAS, 19 MAY (XINHUA) -- El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU),
Ban Ki-moon, está dispuesto a "ayudar a facilitar el proceso de paz y la construcción de confianza en la Península
Coreana" para evitar "fallas de cálculo y una escalada peligrosa", dijo hoy a los reporteros el vocero de la ONU
Martin Nesirky.
    El vocero hizo la declaración después de que la República Popular Democrática de Corea (RPDC) lanzara el
sábado al mar misiles teledirigidos de corto alcance frente a la costa oriental de la Península Coreana."El secretario
general está enterado" del supuesto lanzamiento reciente hecho por  la RPDC de misiles, dijo el vocero.
    "El secretario general sigue preocupado por las provocaciones y tensiones en la Península Coreana,
particularmente ante los riesgos de falta de cálculo y escalada peligrosa", afirmó."El está dispuesto a ayudar a
facilitar el proceso de paz y la construcción de confianza en la Península Coreana", dijo Nesirky.
    De acuerdo con el Ministerio de Defensa de la República de Corea, la RPDC lanzó tres misiles de corto alcance
en el Mar de Japón el sábado.
    Ban, quien se encuentra hoy en Moscú, dijo que la ONU está dispuesta a ayudar a Pyongyang a que regrese a
las conversaciones a seis bandas sobre su programa nuclear y a disminuir las tensiones en la Península Coreana.
    Las conversaciones a seis bandas, en las que participan la República de Corea, la RPDC, China, Estados Unidos,
Japón y Rusia, empezaron en 2003 pero se estancaron en diciembre de 2008.La RPDC abandonó las
conversaciones en abril de 2009 en protesta por la condena internacional a sus pruebas de misiles de largo alcance.
    Las tensiones se han incrementado en la Península Coreana desde que la RPDC realizó su tercera prueba
nuclear el 12 de febrero como una contramedida a los ejercicios militares estadounidense-surcoreanos.
    Pyongyang cerró un complejo industrial intercoreano en Kaesong a principios de abril y retiró a 53.000
trabajadores de la RPDC.
    La República de Corea también retiró a sus trabajadores a partir del 26 de abril luego del rechazo de Pyongyang
a las propuestas de Seul de sostener conversaciones a nivel de trabajo.
--------------------
AMMÁN, 19 MAY (EFE).- El ministro jordano de Exteriores, Naser Yudeh, dijo hoy que la reunión de Amigos de
Siria, prevista este miércoles en Jordania, allanará el camino a la próxima conferencia internacional de Ginebra
propuesta por EEUU y Rusia.
    Ante el comité de Exteriores del Parlamento jordano, Yudeh afirmó que en este encuentro, en el que participan
once países, servirá para coordinar y efectuar consultas para preparar la reunión de Ginebra, según informaron a
Efe fuentes parlamentarias.
    La conferencia planteada por Washington y Moscú, cuya fecha aún está por determinar, pretende reunir a
representantes del régimen sirio y de la oposición para hallar una salida al conflicto.
    Al encuentro de este miércoles en Jordania, que sucede a los celebrados previamente en Estambul y Abu Dabi,
acudirán los ministros de Exteriores de EEUU, Reino Unido, Francia, Italia, Egipto, Emiratos Árabes Unidos y Catar,
entre otros.



    "Jordania seguirá apoyando una solución política en la que participan todos los componentes del pueblo sirio para
restaurar la seguridad en el país, preservar su integridad territorial y cesar el derramamiento de sangre", destacó
Yudeh.
    Además, los jefes de la diplomacia de Catar, Argelia, Sudán, Egipto, Irak y Omán se reunirán un día después, el
próximo 23 de mayo, en la sede de la Liga  rabe en El Cairo.
    La iniciativa estadounidense-rusa será el principal asunto a abordar durante este encuentro, explicó hoy el
vicesecretario general de la organización panárabe, Ahmed bin Heli.
    Según la ONU, más de 70.000 personas han muerto desde el inicio del conflicto en Siria, en marzo de 2011,
aunque el Observatorio Sirio de Derechos Humanos eleva esa cifra hasta 94.000.
--------------------
DAMASCO, 19 MAY (PL) Las bandas mercenarias que pretenden la caída del gobierno del presidente sirio Bashar
al-Assad, venden hoy en Turquía el petróleo robado de pozos bajo su control, a precios inferiores al del mercado
mundial, según un reporte de la cadena satelital Russia Today.
    La venta de crudo entre 13 y 50 dólares el barril se ha convertido en una fuente de lucro para los jefes de los
grupos opositores armados, al igual que para empresarios de la vecina nación.
    El precio de venta del barril a nivel internacional supera en la actualidad los 100 dólares.
    Refiere ese medio de difusión que pobladores de zonas del oriente del país -donde se concentran los principales
yacimientos-, al igual que los irregulares, recogen el petróleo con cubos y lo depositan en cisternas que luego
cruzan la frontera y se vende en territorio turco.
    Por su parte Mahmud al Hamza, representante de la Coalición Nacional de las Fuerzas de la Revolución y la
Oposición de Siria (Cnfros), detalló que se han instalado mini refinerías con el fin de abastecerse de gasolina y
aceite.
    Cada instalación cuesta al menos 230 mil dólares, por lo que quienes no cuentan con tal suma recurren a
métodos rústicos, explicó el medio de prensa que opera en el exterior.
  Encienden hogueras alrededor de un barril lleno de crudo que al calentarse, se evapora y pasa por un largo tubo
metálico, donde se condensa.
    Al otro lado del conducto se obtiene un combustible adulterado, de mala calidad y que deja una enorme
contaminación ambiental, agregó Al Hamza.
    El 22 de abril la Unión Europea (UE) confirmó su respaldo a la llamada insurgencia siria al autorizar la compra de
petróleo a grupos opositores armados, mientras desconoció la existencia aquí de un gobierno y sus instituciones
oficiales.
    Los ministros de Relaciones Exteriores de los Veintisiete, reunidos en Luxemburgo, dieron luz verde a una
flexibilización del embargo de petróleo aplicado sobre Damasco desde los últimos meses de 2011, dirigido a asfixiar
económicamente a la administración del presidente Bashar al-Assad y propiciar su caída.
    Los gobiernos del denominado Viejo Continente alegaron que la medida servirá para apoyar las finanzas de la
Cnfros, entidad que tendrá a su cargo la autorización de las ventas de hidrocarburos.
    De igual forma, la UE levantó la veda a la venta de equipamiento para la industria del petróleo y el gas, así como
a la inversión en los yacimientos petrolíferos ocupados por las bandas de irregulares.
    Damasco calificó la acción de injerencista y atentatoria del principio de soberanía nacional y derecho de los
pueblos que debe regir las relaciones entre los Estados.
    Para el gobierno sirio la decisión significa una acto de agresión que intenta limitar los derechos de un Estado
soberano sobre sus recursos naturales, "en beneficio de un grupo que alega representar al pueblo, pero que
defiende agendas extranjeras".
--------------------
MADRID, 19 MAYO 2013 (AFP) - Miles de personas, muchos ellos médicos y  enfermeras, se manifestaron este
domingo en Madrid en contra los recortes en la  Sanidad y la privatización de la gestión de varios hospitales en la
región  madrileña.
    Los manifestantes, 6.000 según la policía, marcharon por el centro de  Madrid encabezados por una pancarta en
la que se podía leer su lema "la sanidad  no se vende se defiende".
    Enarbolando pancartas en las que se podía leer "se vende la salud" o "Es  criminal recortar la sanidad", los
participantes en la marcha pidieron el fin  de los recortes en el sector.
    Al mismo tiempo, pidieron que el gobierno conservador regional dé marcha  atrás en su intención de privatizar la
gestión de seis de los 20 grandes  hospitales madrileños, así como de 27 centros de salud, de los 270 que existen 
en la comunidad autónoma.
    Los manifestantes llegaron hasta la emblemática Puerta del Sol madrileña,  donde leyeron un manifiesto en el que
aseguran que "no van a aceptar que se  destruya el sistema público de salud".
    La marcha se enmarca en las manifestaciones que los sindicatos de la salud  llevan a cabo regularmente en
Madrid desde noviembre en favor de la sanidad  pública y contra los recortes presupuestarios, que, según ellos,
ponen en  riesgo la salud pública.
    En el marco de la reforma sanitaria anunciada en la primavera de 2012, el  gobierno central (derecha) de Mariano
Rajoy pretende ahorrar 7.000 millones de  euros anuales, un esfuerzo que repercute en las finanzas de las
comunidades  autónomas (regiones) españolas, encargadas de gestionar el presupuesto de  salud.   



--------------------
MADRID, 19 MAY (NOTIMEX).- Miles de trabajadores del sector salud se manifestaron hoy aquí contra la
privatización de servicios en seis hospitales y cuatro centros de salud de la Comunidad de Madrid, y pidieron al
gobierno regional modificar su política.
    La llamada "Marea blanca" convocada por la Mesa de Defensa de la Sanidad Pública de Madrid llevó como lema
"La sanidad pública no se vende, se defiende", y es la quinta manifestación del sector contra los planes de
privatización del gobierno de la Comunidad de Madrid.
    La plataforma ha convocado protestas el tercer domingo de cada mes, por lo que se trata de la quinta
manifestación en esta capital en lo que va de 2013, que partió de la Plaza de Neptuno y recorrió el paseo del Prado
y calle Alcalá para concluir en la Puerta del Sol.
    En un comunicado, la Mesa en Defensa de la Sanidad Pública de Madrid denunció que la externalización de los
servicios "es un auténtico saqueo a la sanidad pública madrileña" y que "intereses ideológicos y partidistas se
anteponen a los derechos y necesidades de los ciudadanos".
    Asimismo, consideró que la privatización de algunos servicios de los hospitales y centros de salud "convierte el
derecho a la protección de la salud en materia de especulación y negocio".
--------------------
MONTEVIDEO, 19 MAY (PL) La Coordinadora de Sindicatos de la Enseñanza del Uruguay (CSEU) convocó hoy a
un paro parcial de cuatro horas el jueves en demanda de varias reivindicaciones de los trabajadores de la
educación.
    La paralización, prevista entre las 09:00 horas y las 13:00 horas, contará además con una concentración frente a
la céntrica Intendencia de Montevideo, una marcha por el centro capitalino y un acto de masas.
    Según Gabriel Molina, integrante del secretariado de la central obrera PIT-CNT, quien hablará en el acto junto a
una dirigente de la CSEU, en el interior del país, cada Plenario Departamental definirá las características de la
jornada.
    Reiteró que el lema central es idéntico al del 1 de Mayo: "Hacia una nueva etapa de cambios de cara al pueblo",
centrado en primer lugar en el aumento de los salarios, a lo que se niegan tanto las cámaras de Industria y de
Comercio.
    Es evidente que vamos a tener un enfrentamiento. Nosotros reclamamos aumentos de salarios con una atención
central en los sueldos más sumergidos, pero también ajustes salariales generales que contemplen el aumento de
los precios de la canasta familiar, sostuvo el dirigente sindical.
    Hay un descontrol de precios, aumentan los productos de primera necesidad y eso afecta el poder adquisitivo de
los trabajadores. También abordaremos el aumento de salarios para los trabajadores públicos y para los
trabajadores de la educación, dijo.
    Asimismo, agregó Molina, lo referente al Sistema Nacional Integrado de Salud, donde vemos un claro
estancamiento. Los diferentes grupos corporativos médicos quieren cortar los avances logrados. Planteamos
avanzar en la Reforma de Salud.
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